



DIGITALE VERANSTALTUNG  
DIGITAL EVENT

EINLADUNG  
INVITATION



Die Hessische Ministerin für Bundes- und Europaangelegenheiten  
**Lucia Puttrich**  
und das  
**Leibniz-Forschungsnetzwerk „Umweltkrisen – Krisenumwelten“**  
gemeinsam mit dem  
**Forschungsverbund „Normative Ordnungen – Goethe Universität Frankfurt“**

laden Sie herzlich ein zu



in der Reihe „Crisis Talks“

**Wirtschafts- und Währungsunion in Krisenzeiten**

am 29. Juni 2022, 13.00 – 14.00 Uhr  
Verfolgen Sie den deutschen Livestream auf unserem YouTube-Kanal [Hessen in Berlin und Europa](#)

Begrüßung

**Uwe Becker**

Hessischer Staatssekretär für Europaangelegenheiten

**Dr. Stefan Kroll**

Leibniz-Institut Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung/  
Goethe Universität Frankfurt am Main

Impuls

**Prof. Dr. Michael Koetter**

Vizepräsident am Leibniz-Institut für Wirtschaftsforschung Halle (IWH)

Podiumsdiskussion

**Michael Hager**

Kabinettschef von Exekutiv-Vizepräsident der Kommission Valdis Dombrovskis,  
Europäische Kommission

**Prof. Dr. Michael Koetter**

**MdEP Dr. Joachim Schuster**

Mitglied des Europäischen Parlaments

**MdEP Siegfried Mureşan**

Mitglied des Europäischen Parlaments

Moderation

**Silke Wettach**

Wirtschaftswoche

Wir bitten um Anmeldung mit Ihrem [persönlichen Link](#).  
Über [streamline@lv-bruessel.hessen.de](mailto:streamline@lv-bruessel.hessen.de) können Sie den Panelisten gerne Ihre Fragen stellen.  
Der Livestream wird simultan verdolmetscht (Englisch/Deutsch)

The Minister for Federal and European Affairs of the State of Hessen  
**Lucia Puttrich**

and the  
**Leibniz Research Alliance “Crises in a Globalised World”**

in cooperation with the  
**Research Alliance “Normative Orders - Goethe University Frankfurt“**

cordially invite you to



as part of the “Crisis Talk” series

## **Economic and monetary union in times of crisis**

on June 29th 2022, 1 p.m. – 2 p.m.

Follow the livestream in English on our YouTube channel  
[Hessen in Berlin und Europa](#)

Welcome

**Uwe Becker**

Hessen Secretary of State for European Affairs

**Dr. Stefan Kroll**

Leibniz Peace Research Institute Frankfurt / Goethe University Frankfurt

Keynote

**Prof. Dr. Michael Koetter**

Leibniz Peace Research Institute Frankfurt / Goethe University Frankfurt

Panel Discussion

**Michael Hager**

Cabinet of Executive Vice-President Valdis Dombrovskis,  
European Commission

**Prof. Dr. Michael Koetter**

**MEP Dr. Joachim Schuster**

Member of the European Parliament

**MEP Siegfried Mureşan**

Member of the European Parliament

Moderated by

**Silke Wettach**

Wirtschaftswoche

Please register with your [personal link](#).

Please put your questions to the panelists via [streamline@lv-bruessel.hessen.de](mailto:streamline@lv-bruessel.hessen.de).  
Simultaneous interpretation will be available for the livestream (English/German).

## **Wirtschafts- und Währungsunion in Krisenzeiten**

Für eine krisenfeste EU ist die Wirtschafts- und Währungsunion (WWU) eine zentrale Säule. Diese hatte sich nach der Wirtschafts- und Finanzkrise bewährt, steht aber durch die Belastungen der Staaten durch die Corona-Pandemie weiter vor großen Herausforderungen. Weitere Krisen wie etwa der Krieg in der Ukraine sowie die sich verschärfenden Herausforderungen des Klimawandels schaffen zusätzliche ökonomische Belastungen in einer nach wie vor fragilen Eurozone. Derzeit wird im Rahmen der Weiterentwicklung der WWU u.a. die Überarbeitung der Regeln des Stabilitäts- und Wachstumspakts diskutiert. Während einige Mitgliedstaaten mehr Spielraum für Investitionen fordern und den Stabilitäts- und Wachstumspakt in seiner derzeitigen Ausprägung eher als Hindernis für wirtschaftliche Entwicklung wahrnehmen, stoßen diskutierte Aufweichungen bei anderen Mitgliedstaaten auf Vorbehalte. Der Crisis Talk diskutiert den aktuellen Stand des Reformprozesses und die vor dem Hintergrund der aktuellen Herausforderungen des Weiteren diskutierten Ideen z. B. einer Stärkung des Europäischen Stabilitätsmechanismus ESM.

### Crisis Talks des Leibniz-Forschungsverbund „Krisen einer globalisierten Welt“

Krisen sind in der EU historisch ein wichtiger Motor der Veränderung und des Fortschritts. In Krisensituationen ist die von großer Heterogenität geprägte und auf konsensuale Meinungsbildung ausgerichtete EU bisher meist in der Lage gewesen, gemeinsame Wahrnehmungen herzustellen, Blockaden zu überwinden und Integration zu gestalten. Der Leibniz-Forschungsverbund „Krisen einer globalisierten Welt“ geht in der Reihe Crisis Talks der Frage nach, wie Europa mit seinen aktuellen und vergangenen Krisen umgehen sollte.

Livestream verpasst?

 [YouTube Hessen in Berlin und Europa](#)

\*\*\*

## **Economic and monetary union in times of crisis**

Economic and monetary union (EMU) is a central pillar of the EU's crisis management system. Having been sternly tested following the financial crisis, it has continued to face major challenges through the difficulties posed to Member States by the COVID-19 pandemic. Other crises such as the war in Ukraine, as well as the climate change emergency, have placed additional economic strain on the still fragile eurozone. At present, the ongoing debate surrounds reshaping of the Stability and Growth Pact rules as part of efforts to develop EMU. While some Member States want more scope to invest and see as the Stability and Growth Pact, in its present form, as something of a barrier to economic development, others are more cautious about any discussed dilution of the Pact. The Crisis Talk will discuss the current status of the reform process and ideas debated against the background of the current challenges, for example, a strengthening of the European Stability Mechanism (ESM).

### Crisis Talks by the Leibniz Research Alliance »Crises in a globalised world«

In the European Union, crises have always been an important driver for change and progress. Crisis situations allow the heterogeneity of European politics to be transcended through the common perception of a situation as critical and urgent and, therefore, emphasize the need for cooperation. Does the historical experience that crises lead to deeper integration still hold true? The Crisis Talks lunchtime lecture series, organized by the Leibniz Research Alliance “Crises in a Globalized World”, addresses how the European Union deals with crises and what we have learned from past events.

Missed the Livestream?

 [YouTube Hessen in Berlin und Europa](#)